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网上盛传的温州街头“抡车勇士”终于露面

他是河南焦作小伙儿郭小亮
温州市公安局授予他二等治安荣誉奖章

面对飞车抢夺的歹徒，一
男子抡起自行车砸倒飞驰而
来的摩托车，与他人合力制伏
一名歹徒。该事件报道后，引
起各方关注。然而，来自河南
焦作的 31 岁小伙郭小亮却一
直保持缄默。

6 日，勇士郭小亮所在单
位新南亚大酒店总经理赖瑞
琳告诉记者，事情发生后，他
们第一时间对郭小亮和其他
两位保安进行了内部通报表
彰。为了尊重他本人的意愿
及保障他的安全，酒店编织了
善意的谎言，对外宣称郭小亮
已经返回老家，希望尽快平息
此事。

不过，各方对此事的关注
经久不息。事情过去半个月，
郭小亮终于打破沉默，于 7 日
下午接受专访。坐在记者对
面，这位身高 175 厘米的帅气
小伙郭小亮略显腼腆。

7日上午，温州市公安部门对“抡车”勇士
郭小亮的行为予以肯定和表彰，并授予其二等
治安荣誉奖章及证书和奖金。

“我们希望通过表彰，在全社会形成一种
‘人人参与治安、人人为了治安、共建和谐温州’
的氛围。”市公安局政治部宣传处黄小中处长
说，温州是一个富裕地区，一些流窜犯罪分子

也经常出没，在全国来讲，也是流窜犯罪比较
严重的地方。虽然近几年来市公安局推出一
系列举措，切实扭转了曾经一度比较严重的

“两抢一盗”问题。但有句话叫“警力有限、民
力无穷”，反“两抢一盗”要真正做好，除了发挥
公安机关的主力军作用，还要发动和号召广大
人民群众积极投身社会治安。

“抡车”勇士郭小亮的行为得到肯定和表彰

7日记者获悉，目前温州公安部门正在整
理材料，为郭小亮的“见义勇为”行为进行认定
和申报。

除了在市本级给予奖励外，还将逐级上
报，再为他争取更多的荣誉。

对于现在政府的肯定和网民的认可，在颁
奖后接受记者采访时，身上佩戴着奖章的郭小
亮很腼腆地笑着说，他从来就没想到过会获得
这样的荣誉，一开始不愿意出来接受采访，也
是怕影响生活，而且当时也有个歹徒跑了，有
一定的顾虑。

“抡车男”的发生，主要原因还是因为当时
郭小亮身边有辆自行车，如果当时身边没有的
话，会怎么做？郭小亮说，如果没骑车，那只能
是心有余而力不足。帮忙肯定会帮忙，只能看
当时的情况来决定。

对于网友给予的肯定评价，郭小亮说，如
果大家平时遇到这种情况（飞车抢夺）都这么
做的话，（飞车抢夺）也就不会发生了。

同时他再次提出，在“见义勇为”时，尽力
就行，最好双方都不伤害到。不能看到不管，
也不能拼命、豁出去，这样也划不来。

事后还是觉得挺后怕的
记者：砸车瞬间你是怎么想的？
小郭：当时我听到呼救后，就停了下来。

因为歹徒骑着摩托车，速度很快，我不可能用
身体去挡，也不可能骑车去追，而身边只有一
辆自行车。所以我没来得及多想，下意识地
抡起车砸了过去。看到歹徒倒地，我本想上
去按住一个，没想到他们迅速起身，拿着U形
锁追赶过来。咱打不过就跑呗，如果造成自
己受伤，那好事就变坏事了。但事后还是觉
得挺后怕的，怕歹徒摔成内伤。

记者：你的自行车损坏很严重吧？
小郭：其实说起来非常巧合。我住的地

方离酒店不远，平时都是走路上班。因为那天
临时换成了早班，又起得太晚了，所以骑上自
行车就飞出了家门。自行车经那么一砸，当场
就变形了，修都没办法修，现在还扔在家里。

疾恶如仇是因为曾经也是受害者
记者：听说你老婆曾被飞车抢夺过？
小郭：不仅我老婆经历过，我自己也曾经

历过，只不过包没被抢走。而我老婆那次被抢
走了现金、手机、身份证、信用卡等物品。因为
没有身份证，我们不得不推迟结婚。因此，那
天看到有人抢夺，火一下子就冒上来了。

其实不仅如此。早在 1991年，我父亲带
着 6000元的全部积蓄出去做生意，结果包被
人抢了。全家人的生活一下子陷入困顿，而
父亲更是一蹶不振，只能回家种田，还因此落
下头痛病，到现在都没好。

记者：这次勇砸飞车贼，跟家人的被抢经

历有没有关联？
小郭：这些经历，确实对我影响很大，所

以肯定会有关联。还有，别看我平时在酒店
总是笑脸迎人，其实我脾气挺火暴的。有一
次，我在黎明西路被偷了一辆自行车。第二
天去附近买自行车时，刚好遇到一个偷自行
车的贼。我当场火冒三丈，和几位路人追了
过去，最后把小偷堵截在死胡同。

“我没他们说的那么伟大”
记者：“自行车侠”、“2009 中国最牛爷

们”、“小人物，大英雄”，你觉得哪个称号最适
合你？温州某论坛上，有一个署名“温州抡车
男”的帖子，那个人是你吗？

小郭：我觉得哪个称号都不适合，我只是
一名小人物，没他们说的那么伟大。我没上
过那个论坛，那个人肯定不是我。不过，我想
他发帖的目的也是出于保护我吧。(帖子摘
要：其实做这样的事，在我们乡下是一件很平
常的事！请温州的各大媒体不要继续这样深
挖下去了……更何况在温州的窃贼们是否有
同伙，是否也一直关注着我，想要报复我呢？)

记者：天涯社区一位网友评论说，“将一
辆自行车瞬间发力扔出几米开外，说明此人
腰力了得，并且有强健的体魄”，果真如此吗？

小郭：其实我从小体弱多病，还得过肾结
石，所以腰不是很好。不过，我在酒店认的一
个师傅以前是习武的，他教了我一些强身健
体的方法，现在腰好多了。

“隐身”只因诸多顾虑
记者：事后为什么一直“隐身”，你有什么

样的担心？
小郭：说不担心是假的。因此，从一开始

我就跟酒店表明了态度，坚决不接受任何采
访。酒店为了保护我，还编织了一个“善意的
谎言”，说我已经离开酒店回家了。

但我没想到事情会越搞越大。我每天站
在酒店大堂，看着许多扛着摄像机的记者进
进出出。而面对网上一些无中生有的议论，
我本想发帖澄清，但又怕泄露更多的个人信
息，因此作罢了。我觉得，大家迟早会知道
的。说不定早点出来，事情能早点平息，生活
才能恢复平静。 据《东方早报》
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